



Pierre-Antoine Bozo
Évêque de Limoges

Lundi de Pâques, 21 avril 2025

Chers diocésains,

J'ai appris la mort du Pape François au moment précis où je montais dans l'avion à destination de Tel Aviv, en compagnie de trois autres évêques dont le Cardinal Bustillo, évêque d'Ajaccio. Nous sommes arrivés en Terre Sainte cet après-midi, avec une délégation d'une quinzaine de représentants d'associations caritatives catholiques en signe de communion et de soutien aux chrétiens et aux habitants de cette région marquée par tant de souffrances et de divisions. Mgr Bustillo repartira dès demain matin pour Rome, où les cardinaux sont attendus.

Nous continuerons ces jours ce pèlerinage de l'Espérance en priant aux intentions de l'Église qui est à Rome, dont le Pape est l'évêque. Et près du Golgotha et du tombeau vide de Jésus, nous prierons pour que la Paix soit donnée dans ces lieux où Il a donné sa vie pour que le monde ait la vie.

La mort du Pape nous laisse comme orphelins. Le Pape, évêque de Rome est également Pasteur universel, « serviteur des serviteurs de Dieu », selon la belle formule de saint Grégoire le Grand.

Ce pape-ci, François, nous a marqués et surpris de bien des manières. Par son origine sud-américaine, inédite pour un pape ; par sa grande liberté intérieure, son souci des plus fragiles, des plus délaissés, sa proximité avec tous, les grands de ce monde comme les oubliés et tous les habitants des « périphéries existentielles » qu'il voulait mettre au centre de l'Église ; par son insistance sur la fraternité universelle ; par son invitation permanente au dynamisme missionnaire des disciples de Jésus ; par son grand souci que l'Esprit Saint s'exprime par la bouche de tous les baptisés à travers le chantier de la synodalité ; par son inlassable action en faveur d'une écologie intégrale et son cri incessant envers les dirigeants pour que se taisent les armes, par sa profondeur spirituelle exprimée en particulier dans sa dernière encyclique *Dilexit nos*, sur l'amour humain et divin du cœur de Jésus-Christ.

Nous pouvons rendre grâce à Dieu pour cet Apôtre qui s'est livré jusqu'à son dernier souffle et que le Seigneur a rappelé à Lui dans la clarté du lendemain de Pâques. Prions pour que le Seigneur accueille en son Royaume ce bon serviteur et pour celui qui recevra la lourde charge d'être son successeur.

Des messes ou des temps de prière ont été organisés déjà dans le diocèse. Je propose à ceux qui le pourront de nous retrouver ou de s'unir par la prière dimanche prochain à 18h en la cathédrale pour des vêpres solennelles et ainsi rendre grâce ensemble pour le Pape que le Seigneur a donné à l'Église, prier pour lui, comme il le demandait incessamment et intercéder pour l'Église, pour son dynamisme missionnaire et son unité. De Jérusalem, je demande au Ressuscité de vous garder en Sa Paix.

+ Pierre-Antoine Bozo
Evêque de Limoges